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2 月を迎えましたが毎日冷えますね 

1 月には珍しく和歌山も雪景色になり 

雪だるまをあちこちで見かけました 

この寒い冬を乗り越えて春の来るのが待ち遠しいです 

2 月は行事も少なく、商売が難しく閑散期とされています 

12 月のボーナスはお歳暮と正月とバーゲンで消え 

リバウンドとして寒い 2月は大人しく…というイメージでしょうか 

2 月 3 日は節分です 

今年の恵方は「南南東のやや南」 

恵方とはその年の福徳をつかさどるとされる歳徳神がいる方角のことです 

年によって方角が異なり神様がいる方向に向かって事を行えば 

何ごとも「吉」とされました 

節分ではこの恵方に向かって恵方巻を食べます 

 

また「鬼は外、福は内」と豆をまいて厄払いした後 

年の数だけ豆を食べ 1 年の幸せ、無病息災を願います 

鬼が嫌う臭いがきついイワシとトゲがある柊を使って 

柊鰯(ヒイラギイワシ)を玄関に飾る風習もあります 

2 月 4 日 立春 春はもうそこまで来ています 

2 月 11 日 建国記念日で国民の祝日です 

2 月 14 日 チョコが飛び交うバレンタインデー 

 

～2 月掲載内容～ 

 

*日本一の梅の里 

*外国人技能実習生  

*日 本 

*ベトナム 

*中 国 

*韓 国 

*衆議院選挙 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

    



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

日本一の梅の里日本一の梅の里日本一の梅の里日本一の梅の里    

    『一目百万、香り十里』と称される南部梅林    

和歌山県みなべ町は梅の生産量日本一を誇る梅の里で、町内のいたるところに梅林があります。

開花時期には山一面が梅の花で埋め尽くされ絶景です。 

梅林は 1月 28 日～2月 26 日を予定しているそうですので、可愛い梅の花を見て気分転換してく

ださい!! 春はすぐそこまで来ています♪ 

 

南部梅林：お問合せは 0739-74-3464 

入園料：大人(中学生以上)300 円 小学生 100 円 

詳しくは梅の里観梅協会のホームページをご覧ください 

  

南部町観光協会フォトギャラリーより 

 

 

 

 

 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.info@ibia.info@ibia.info@ibia.or.jpor.jpor.jpor.jp 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生    

 1 月 12 日、ベトナムとタイから今年初となる技能実習生 16 名が入国、30 日には中国から 5名入

国しました。 

 翌日からは講習がスタートし、日本での生活に慣れてもらうために日本語を学び、警察による交

通講習やゴミの分別、消防訓練など約 1ヵ月に渡り沢山の事を学んで頂きます。 

  

朝の挨拶 日本語学習 

 

 実習生の出身国は中国からベトナム、ベトナムからミャンマーに移りつつあり、最近はミャンマ

ーが注目されています。その理由とは…ミャンマーでは日本で働きたい若者が他国に比べて多いと

いうことです。その理由の一つとして、2021 年の軍事クーデターの影響で国内での就職先が見つか

らず、就職したとしても月給が 7千円程度と安い、物価は日本より安いが家族が多い、その家族は

働く大人より子供が多い…との理由で多くの人々がギリギリの生活を強いられています。日本で働

く事ができれば収入面は 20 倍以上になるので、日本で働きたい若者が沢山いるのです。 

 二つ目の理由はミャンマー人の国民性にあります。国民の 9割以上が仏教徒で「現世で徳を積め

ば来世で報われる」という考え方が根付いており、仕事や人の役に立つことが徳を積むと考えられ

ているので、勤勉で真面目な人が多く仕事に励み、年上を敬う文化が今も続いています。日本の古

き良き時代のようで日本によく似た国民性なのです。 

 三つ目の理由はミャンマー語が日本語と似ていること。中国語や英語を習得するより文法が同じ

である日本語の習得の方が簡単に感じると言われています。発音も日本語に似ておりミャンマー人

が話す日本語は他国の方と比べても聞き取り易く、日本で働く人材に適していると言われていま

す。また、日本の昔の寺子屋のように教育を受ける伝統文化があり、識字率も 80％と発展途上国の

中でも高水準です。 

 一方、昨今のベトナムは著しい経済発展のため、ベトナム国内での給料水準や技術が向上してき

ている為に日本で働く必要がなくなってきており、優秀な人材を受入れるのが困難となる理由にな

っています。 

 今回受入れのベトナム、タイの実習生の講習会は 2月中旬まで続き見学が出来ます。事前にお電

話をいただきご案内させて頂きます。 

 当組合では中国、ベトナム、タイ、ミャンマー、インドネシア、フィリピンなど多くの国から技

能実習生を受入れていますのでお気軽にお問合せ下さい。 

国際ビジネス情報協同組合 

和歌山市本町 2丁目 1番 2号 グランセオ本町 3F 

(フォルテワジマ前、ブラクリ丁入口すぐ北側) 

電話：073-476-5600 FAX：073-476-5700 

メール：info@ibia.or.jp 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

日日日日    本本本本 

【黒田総裁任期】 

日本銀行の黒田総裁の任期は 4月 8日、雨宮正佳氏と若田部昌澄副総裁は 3月 19 日に任期満了

となります。正副総裁の任期は 5年で、岸田総理大臣は黒田総裁を交代させるとし、後任に人事案

を 2月の国会に提示すると表明しました。 

政府は黒田氏の後任を含め 3人の候補案を衆参両院の議院運営委員会の理事会に示す方針で、与

野党は候補者から金融政策への考え方を聴取した後、最終的には衆参の本会議で人事案の同意の可

否を決めます。 

現在の与党は衆参両院で半数を超える議席を持っており、野党に人事案を覆される恐れはほぼな

いが、波乱要因はむしろ与党内にあると思われます。というのは安倍氏を失った安倍派にとってア

ベノミクスの継続は派閥の結束を維持するための支柱であり、利上げを含めた政策変更で景気が腰

折れすれば、政府・与党への批判が増幅する可能性が高くなると考えられるからです。 

日銀では昨年 12 月に大規模金融緩和を修正し、長期金利の許容変動幅を 0.25%から 0.5%とした

のです。岸田政権は安倍政権と違った政策を出したいようですが、アベノミクスを修正し景気が落

ち込めば「岸田ショック」と受け止められない恐れがあります。 

さて、日銀を誰に任すか…これからの日本経済の方向を如何にするかを任すのと同様のことであ

り誰を指名するのかが注目されます。 

 

【次期総裁候補】 

  

雨宮正佳副総裁 中曽宏前日銀副総裁 

 

【次期日銀の総裁のスタンス】 

 岸田首相は黒田総裁に代わる人を出すと話し、アベノミクスとの違いを出したいのではないかと

思われます。そうすると足元では海外との金融政策の方向性の違いによる急速な円安が進展するな

ど、大規模緩和による「副作用」が目立ち始めています。金融政策の刷新感を打ち出すために、岸

田文雄政権が別の候補を模索する可能性も考えられます。 

いずれかの人が日銀総裁になろうが遅かれ早かれ「異次元の金融緩和」から「普通の金融政策」

に変えて行かざるを得ないような状況となっていることは間違なく、長期金利操作やマイナス金利

政策はいずれ撤廃が検討されても不思議はないし、ETF(上場投資信託)購入も抑制をしてくことに

なるでしょう。 

要は異次元の金融緩和を普通の緩和に戻すことになるでしょうが、その手法が問題です。ゆっく

りと副作用を最小限に抑え、経済を支えていくというスタンスではないでしょうか。 

次期総裁に交代する来春以降も直ちに現行の大規模緩和策が修正されることはないでしょう。 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 

日本銀行の次期総裁として現在本命視されてい

るのは、雨宮正佳副総裁と中曽宏大和総研理事長

(元日銀副総裁)です。現時点では雨宮氏が有力視

されていますが、当の雨宮氏は消極的な意思を示

しています。雨宮氏は金融政策に関する深い知識

と豊富な経験、そして財政当局との信頼関係など

があります。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【経済成長率】 

 世界銀行が 1月 10 日に発表した「世界経済見通し」では 2023 年の世界の経済成長率(実質 GD)

を 1.7％と予測しました。成長率は過去 30 年間で世界的な不況に見舞われた 2009 年(対昨年マイナ

ス 1.6％)と 2020 年(対昨年マイナス 3.2％)に次ぎ、3番目に低い数値となる。 

先進国・地域別では下記の通りで、いずれも予想値から下方修正されました。 

 

 成長率 対前年比 

日  本 1.0% ▽ 0.2% 

米  国 0.5% ▽ 1.4% 

中  国 4.3% ＋ 1.6% 

ユーロ圏 0.0% ▽ 3.3% 

 

【ドル対円】 

 米国は 1月号にも述べた通り経済が直面している最大の課題は高いインフレです。昨年の 12 月

にはインフレ率が収まってきたものの、ＦＲＢ(米連邦準備理事会)により金融引締めから緩和へと

変わるのは 25 年以降と思われます。今後もインフレ懸念が予想され金利の引上げも視野に入れて

準備しているのではないでしょうか。 

上述した通り日本の飛び抜けた経済成長はあり得ないものの、日銀総裁が変わり超金融緩和から

普通の金融政策への転換期が今月から来月にかけ、その節目が顕著に変わるでしょう。（軟着陸の

ために先に延びるかも）そうすると、少なくても現在の為替レートは円がドルに対してより高くな

ることが予想されます。 

 

ベトナムベトナムベトナムベトナム    

ベトナムは世界から高度成長の国、中国プラスワンなどと注目されるようになって来ましたが、

この国の概要をチェックしてみましょう。 

ベトナムは北から南へと細長い国であり人口は約 9,762 万人(2020 年)、人種はキン族が 86％を

占めその他 53 の民族で成り立っています。宗教は仏教、カトリック、カオダイ教などです。 

 

【政治体制】 

 

共産党書記長 

グエン・フー・チョン(78) 

 

国家主席 

グエン・スワン・フック(68) 

辞任 

 

首相 

ファム・ミン・チン(64) 

 

国会議長 

フォン・ディン・フエ(65) 

この数値はいずれも予想の数値であり絶対的正確であ

るとは言い難いですが、新型コロナウイルスの感染再拡

大、ロシアのウクライナ侵攻など地政学的緊張の高まり

などを経済成長におけるリスクとして挙げ、世界の経済

成長は急激に鈍化しているという指摘は間違いないでし

ょう。 

ベトナムの政治は共産党一党支配で約 5,200 の

共産党員・党友があり、国民に占める党員の割合

は約 5.3％です。共産党一党支配とは頂点が共産党

であり「政府は共産党の支配下」にあります。 

日本はじめ自由主義社会で国民が国の代表者と

して直接、間接に大統領や首相を選んでいますが、

共産党の書記(代表者)が国家を運営する者を選ん

でいます。日本とは非常に関係の深いベトナムで

異変が起きています。 

序列順位は共産党書記長、国家主席、首相、国

会議長の順となります。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【国家主席が辞任】 

この序列 2位の国家主席グエン・スワン・フック(68)が 1 月 17 日辞任しました。いったい何が

あったのでしょうか…フック氏の辞任の表向きは任期中に発生した汚職事件の監督責任を問われ

実質上更迭されたという事です。コロナ渦における海外在住の帰国便手配、検査キット調達を巡る

政府入札に関わる汚職事件で 1月 5日に 2人の副首相が解任されました。これに対する責任を追及

されたのです。 

 

国家主席はベトナムの国家元首と位置づけられており、対外的な代表として国際会議などに出席

するほか、儀礼的な役割も果たします。 

この人事を主導したのは共産党の頂点に立つグエン・フー・チョン書記です。このチョン氏は 21

年の党大会で「連続 2期 10 年」とした党の規約制限を超え、76 年の南北統一以来で初めてトップ

の座で 3期目に入っています。 

読者はこれを読んでいると中国が歩んできた道をベトナム共産党書記であるチョン書記が模倣

した、言い換えれば何か中国習近平主席行ってきた権力闘争とよく似ていると思いませんか。 

いいえ、よく似ているのですが違うのです。2021 年には既に 3期目に入っているのですから、党

則を破るのは同じでも習近平国家主席より先輩なのです。 

 

【権力闘争】 

汚職撲滅を権力強化の手法とし、権力基盤を強化しているのです。外交全般を統括するファム・

ビン・ミン筆頭副首相と保健部門を担うブー・ドク・ダム副首相が解任されました。党が政府を指

導する動きが一段と強まり、経済面でも管理や統制が厳しくなる可能性があります。 

  
チョン氏と習近平国家主席 

共産党書記で一番の権力者であるチョン氏は 22 年 10 月に訪中し、3期目に入った中国の習近平

国家主席と会談した最初の外国首脳でした。両国は南シナ海の領有権問題を抱えるものの、記念撮

影時に握手や抱擁を交わすなど共産党同士の結束を確認しているのです。 

進出外国系企業ではベトナムが「チャンナプラスワン」として多くの外国企業を受入れてきまし

たが、共産党の理論や思想を重視する序列 1位のチョン氏の権限強化で、経済面で統制が強まると

の懸念があるからです。また政治体制から投資認可がさらに遅れると不安視されています。 

1 月 18 日、共産党の最高意思決定機関である政治局は、ボー・ティ・

アイン・スアン国家副主席を暫定の代行に指名しました。国会は新国

家主席を決めず選出時期は明らかになっていません。フック氏の辞任

が急遽決まったため、党内協議がまとまらなかった可能性があります。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【懸念】 

今回辞任した前首相のフック氏は親日家であり、2021 年までの 5年間の首相時代に環太平洋経済

連携協定(TPP11)や東アジアの地域的な包括的経済連携(RCEP)を推進するなど、自由貿易の旗振り

役でした。22 年 9 月の安倍晋三元首相の国葬にも同国の代表として出席し、長い間ベトナムの「顔」

として主に西側の要人らとの会談を精力的にこなしてきたのです。 

外交全般を統括するファム・ビン・ミン筆頭副首相と保健部門を担うブー・ドク・ダム副首相は

党内でも清潔なイメージがあり、国民の人気も高かったが解任されました。また日本大使であった

ブー・ホン・ナム前駐日大使を始め元外務次官や元副首相補佐官、前駐大阪総領事は逮捕されてい

ます。情報によると 22 年の逮捕者は 100 人を超え、539 人の党員が汚職がらみで懲戒処分されてい

るのです。これまでは中国や北朝鮮など他の一党支配の国と異なり、権力の分散をはかり国民の意

見を拾い上げやすくしてきました。4人が手分けして「全方位外交」を展開し、政情の安定にもつ

なげる狙いがあったのです。 

ベトナムが中国を見習い、独裁政権を樹立して自由主義社会と別の道を歩んでいく事が懸念され 

ています。 

 

【独断と偏見で】 

中国が経済的に貧しい時代、外国から資本と技術などを受け入れてきました。ところが少し豊か

になると手の平を返し、その資本や技術など何もかもを奪って外国に出さない政策を取り進出した

企業は丸裸にして放り出されたのです。政治体制の歴史は新しい開けた体制を取るかに見えました

が、独裁政治体制が確立されたのです。 

ベトナムもこの手法を踏襲する懸念が大ではないでしょうか。そうだとすると共産党支配の国に

進出するのはご法度では？…と懸念します。 

 

【蛇足】 

ベトナムの政治の中心地は北のハノイ、経済の中心地は南のホーチミン、真ん中に観光地のダナ

ンです。政治は北の人、経済は南の人々が担っており、南の人に言わせると「飯を食わせているの

が南の人」「北の人はそれにあぐらをかいていて何もしない」と悪口を言います。北の人は「人民

を開放してやったのは私らです」と自慢し、南の人を軽蔑(？) します。 

…ベトナム戦争に勝って米国を追い出したのは北の人です。「サイゴン」の名称を「ホーチミン」

と変えたのは時の最高指導者の名前を取ったもので、現在でも南の人は責任のある役人にはなれま

せん。 

ベトナムは権力を第一とする共産社会です。汚職は当たり前で公務員を含め政治家などは叩けば

埃の出る社会構造、叩こうと思えば誰でも叩ける、権力者は人民が喜ぶ汚職たたきを利用し権力の

拡大を図るのです。 

筆者は、ベトナムは悪い所も良い所も中国の縮図であり、これは何千年に渡り中国の植民地であ

ったことが影響しているのだと思います。中国と言えば漢字、ベトナムが昔中国の植民地だった名

残で、寺やお墓は碑文が漢字で書かれている場合があります。 

 

 

このベトナム最高位の共産党書記長にも漢字の名前があります。 

ベトナム語：グエン・フー・チョン（Nguyễn Phú Trọng ） 

漢字：阮富仲 

生年月日：1944 年 4 月 14 日ハノイ生まれ（78 歳） 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

中中中中    国国国国    

【戦狼外交(せんろうがいこう)】 

中国の現在の政治は習近平主席に率いられた一党独裁政権です。その姿勢は「戦狼外交」(参考

参照)に象徴されます。平たく言えば「恐喝外交」です。 

 

習近平国家主席 2期目 

2017 年に 2期目の習近平が発足した当時から戦狼外交が始まりました。前の胡錦涛主席時代の国

際外交において爪を隠し才能を覆い隠し次期を待つ戦術、すなわち韜光養晦(とうこうようかい)と

いう言葉に代表する戦術を取って来ましたが、中国が世界に頭を下げる時代が終わったことを表明

したと言ってもいいでしょう。 

その事例を掲げると…中国を中心とした国際協調の構築。一帯一路という外交コンセプトの提

示、アジア開発銀行の設立、南シナ海での洋上基地建設と行政区の設立、中印国境での兵力集中と

紛争惹起、尖閣諸島への公船の頻繁な派遣、香港への国家安全法の適用に対する批判への強い反発、

自国の思惑通りに動かない国に対する経済的な圧力、オーストラリアの Covid-19 の起源調査要請

に対抗して発動した豪州産牛肉禁輸措置や、韓国の THAAD 配備への制裁として中国人の韓国観光旅

行停止などなどです。ある意味、世界に対する中国の台頭を示すコンセプトです。 

 

参考）戦狼外交(せんろうがいこう) 

 21 世紀に中国が採用したとされる攻撃的な外交スタイルのこと。 

この用語は中国のランボー風のアクション映画「戦狼ウルフ・オブ・ウォー」からの造語です。 

 

【外務省報道官、趙立堅左遷】 

 読者はこの人物をご存じですか？ 名前を聞いてもピンときませんが写真を見ればアァ～となり

ますね。 

 

子供に突き付けている合成写真をツイートしたり…西側社会から批判され嫌悪されてきた中国外

交部の戦狼外交報道官趙立堅が突然左遷されたのです。 

吠えまくった報道官を左遷した理由は？ 能力が低かったのか…二度目の妻の態度が悪かったの

か…色々と取り沙汰されていますが、最大の理由は政府が戦狼外交を修正する必要が生まれたので

はないでしょうか? 

テレビでよく見てきた顔です、もっと言えばいけ好かないこ

とばかりを吠えまくる報道官。その攻撃的姿勢が「戦狼外交」

そのものです。この趙立堅氏が辺境の国境海洋事務局副局長

に異動し就任しました。 

 「新型コロナウイルスは米国のフォート・デトリック(米

陸軍の医学研究施設)から中国に持ち込まれた」とネット上

でデマを吹聴したり、オーストラリア兵が血の付いた刃物を 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 
 

【コロナ】 

 中国政府がコロナ感染者数と重症患者数、死者数を含む感染状況の日次データを公表したのは 9

日、これを最後に公表は中止しています。中国の突然の新型コロナ政策転換による影響について情

報が不足しているため、ウイルスの無制限な拡散が変異を誘発するのではないかという懸念が世界

で広がっています。ＷＨＯ(世界保健機関)は 1月 11 日に改めて流行している変異株や、それぞれ

の都市や地域での患者の増減についての情報を共有する必要性を強調しました。推計では 130 万人

の死者を出したと言われている。このため日本を含め多くの国が中国からの渡航者を対象に防御策

を講じています。 

筆者は中国の多くの友人に電話で照会をしてみたところ、「感染していない人の方が多いのでは

ないか」「90％は感染しているのではなか」とも言われました。決してオーバーに言っているので

はなく、爆発的な感染が拡大していることは間違いないのです。 

 

北京駅 

中国では春節(旧正月)である 1月 22 日に合わせた大型連休(1 月 21 日～27 日)があり、この前後

40 日間に 20 億 9,500 万人が(中国交通運輸省発表)移動しました。これは新型コロナウイルスを封

じ込めるゼロコロナ政策が事実上終わり、4年ぶりに移動制限が解けたため、帰省客らの大移動が

再開、春節をまたいで農村や小都市でも感染が急拡大する恐れがあります。 

読者もご存じの通り、ゼロコロナ対策が突然にしてハンドルを反対に切りましたが、果たして正

しかったのか。 

感染者が中国武漢市から出て 3年が経過しました。習近平国家主席はゼロコロナ政策を取って来

ましたが、これは人民による造反であり民意であったのですが、何の予防措置を取らず 1月 7日に

突然の終了としました。これに慌てふためいて逃げ出したと言っても過言ではありません。 

悪い点を羅列すると、インフルエンザの時期と重なっていてタイミングが悪い、ゼロコロナを解

除する手立てとして医療病床、医薬品、ワクチン、医療人員などの確保等何の準備もしていな

い。これはもっぱらゼロコロナ期間中に外出させない政策にのみ力を傾注してきたからです。

また、ゼロコロナ対策を解除したものだから不要だとして隔離施設の解体と PCR 検査薬の大

量廃棄なのです。何の予防措置を取らず計画も対案もないままの解除で、如何にも中国的ではな

いでしょうか。 

 

 外務大臣である王毅外相の後任として、駐米大使であった秦剛 56 歳を

新外相として任命。この人は基本的には戦狼外交を持っているものの米国

での評判が良く、過去に報道官を務めた経験もあります。習近平が米国と

の融和を望んでいるとすれば、この外相しかいないと抜擢したと考えられ

るので、余りに過ぎる報道官を左遷したとも考えられます。 



【】【】【】【】    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【日本の水際対策】 

 中国での新型コロナの感染状況を受けて、政府は中国本土から入国者、帰国者に対し出

国前 72 時間内に受けた検査陰性証明書、全員入国時検査を実施しています。 

関西空港では、中国本土から到着した人たち専用の検疫スペースが設けられていて、陰

性証明書の確認のあと、ウイルス検査の検体を提出していました。検査結果が陽性であれ

ば隔離されます。 

 

【欧米・米国】 

欧州各国が中国からの入国に関して、新型コロナ関連の水際措置として日本と同等な水際検査を

実施しています。陰性証明があれば隔離まで求めていません。 

 

【日韓ビザ発給停止】 

 

汪文斌副報道局長 

 

【日本は】 

日本の外務省は 10 日、在日中国大使館に抗議しビザ発給停止の撤回を求めました。政府高官は

「日本は中国からの渡航を止めていない。全く釣り合っていない措置だ」と中国の対応を批判しま

したが読者の見解は如何に？ 幾つか意見の分かれるところがあります。 

①米国や英国は陰性証明があれば隔離まで求めていない…差別的だ。 

②日韓に甘いところを見せたくない。 

③日韓の水際対策を是とすれば、中国で爆発的感染が拡大していることを認めることになり、習近

平主席のコロナ対策が失敗だったということを認める結果になり口が裂けても言えないのです。 

 

【日本の対策として】 

①日本国が中国人に対するビザの発給を停止する。 

②中国からに入国を緩和などして、中国へのビザの発給を求める。 

③中国人の入国を一切認めない。 

 さぁ、読者はどのように考えますか!? 

 

【日本人向けビザ再開】 

 1 月 29 日、在日本の中国大使館は理由を明らかにしていませんが、日本人向けの渡航ビザ(査証)

の発給手続きを同日から再開しました。 

韓国に対する制限緩和の見通しは立っておらず、中国政府は韓国による短期ビザ発給制限への対 

抗措置として韓国人へのビザ発給停止を日本と同じ今月 10 日に発表しており、韓国政府は中国の

出方を注視しています。 

日韓に対しビザの発給を停止しました。1月 10 日、中国外

務省の汪文斌副報道局長は「少数の国は科学的事実と自国の新

型コロナウイルスの感染状況を顧みずに、中国に差別的な入国

制限措置をとっている」「中国は最大限の誠意を尽くし関係国

と十分に意思疎通をし、中国内のコロナの流行の状況について

詳しく説明した」と、日韓への対抗措置に踏み切った理由につ

いてこう説明した。 

日韓は「政治的操作」をしていると断じました。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【経済減速】 

 中国国家統計局が 1月 17 日発表した 2022 年ＧＤＰ(国内総生産)は、物価の変動を調整した実質

で前年同期比 3.0%増え、10 月～12 月のＧＤＰは実質 2.9％で 7～9月の 3.9%増から減速しまし、22

年通年の政府目標の「5.5%前後」を大幅に下回ることとなりました。これは新型コロナウイルスの

封じ込めを狙ったゼロコロナ規制が経済活動の足かせとなり、12 月の緩和後は感染の急拡大で消費

などが冷え込んだせいです。 

同時に発表したコロナ流行初期の 20 年(2.2%)を除けば、マイナス成長だった 1976 年以来の低水

準となりました。足元では防疫措置の急激な緩和を受けて各地で感染者が急増しており、当面は中

国経済の先行きを巡る不透明感が残るでしょう。 

３月５日に開幕する全国人民代表大会(全人代)で表明する見通しの 23 年のＧＤＰ成長率目標が注

目されるところです。 

 

韓韓韓韓    国国国国    

【北朝鮮との関係】 

1 月 18 日、韓国の情報機関である国家情報院(国情院)と警察は、韓国最大の労働組合の全国組織

「全国民主労働組合総連盟(民主労総)」のソウルにある本部などに家宅捜索に入り強制捜査に着手

しました。その理由は民主労総の幹部が海外で北朝鮮の工作員と接触して、北朝鮮の指令を受けて

反政府活動を行った疑いが持たれているからです。 

 

ユン大統領は 23 年の韓国経済を年金・労働・教育の 3大改革として重点政策を発表しましたが、

これに加え市民団体の改革を付け加えています。 

この改革とは、例えば「日本軍性奴隷制問題解決のための正義記憶連帯」(略称：正義連。旧「韓

国挺身隊問題対策協議会〈挺対協〉」)の活動は寄付金と政府からの補助金で賄われているなどで

す。 

 

 
 

 

 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、アジアに関する情報、ご意見、アジアに関する情報、ご意見、アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。ご相談、またはご意見等々お待ちしております。ご相談、またはご意見等々お待ちしております。ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 

尹錫悦(ユン・ソクヨル)政権は、1月12日の強制動員解決策討論会で日帝強

制動員被害者支援財団を通じた併存的債務引受案を公開した後、岸田首相は

訪米期間中の演説で「できる限り速やかに日韓二国間の懸案を解決」としつ

つ、また23日の国会演説でも両国関係を「健全な関係に戻す」との意思を

表明しています。 

挺対協の尹美香(ユン・ミヒャン)代表(当時、現国会議員)は 1月 6日、ソウ

ル西部地裁において、検察は尹美香議員に対し正義連後援資金を私的に流用し

た容疑で懲役 5年を求刑…判決は 2月 10 日。 

これは尹大統領が日本との関係改善に向け政策を取っており、これに対する韓国政

府の方針の一環です。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

衆議院選挙衆議院選挙衆議院選挙衆議院選挙    

 和歌山県、山口県、千葉県で 4月に補欠選挙が行われます。 

和歌山県、山口県で衆院の「10 増 10 減」で選挙区が、それぞれ１人減ることによる候補者調整

をしなければならないと言う難題もあります。 

  

二階衆議院議員 世耕参議院議員 

ところが７日に県連所属国会議員らが協議した際に異論が噴出し、結論は見送られました。 

世耕弘成参院幹事長(同)は 11 日の記者会見で「手続きを踏み、誰も不満が残らない候補者決定

をすることで、団結して補選に向かうことが重要だ」と述べました。 

情報通によると鶴保庸介参議院議員、門博文元衆議院議員らの名前が挙がっていると言います。 

いずれにせよ、和歌山県は次の衆院選で選挙区が１減の２つとなります。選挙区選出の自民現職と

して二階氏ら２人(二階、石田)がいる中、世耕氏が衆院に鞍替えするとの臆測も絶えません。 

また、次の衆議院通常選挙では二階氏が降り息子を出すと言う噂、世耕氏が参議院から衆議院に

鞍替えすると言う噂があり、鍔迫り合いがこれからも続くと予想されます。 

統一教会問題では、自民党の鶴保庸介元内閣府特命担当大臣が参院選公示後の 2022 年 6 月、和

歌山市内の旧統一教会の施設での会合に出席していたことを含め、過去 2回にわたって旧統一教会

の会合などに出席していたことを認めました。 

 

大坂なおみ選手大坂なおみ選手大坂なおみ選手大坂なおみ選手    

 

テニスが持ち味です。 

 さて、パートナーは誰!?  

 
アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 

1 月 11 日、テニスの大坂なおみ選手がツイッターで妊娠したこと

を明らかにし、競技には来年復帰と発表。大坂選手は去年 9月に東京

で行われた大会を最後にツアー大会から遠ざかり、来年 1月の 4大大

会の 1つである全豪オープンに出場する意向を示しています。 

2013 年にプロに転向し、1メートル 80 センチの長身を生かした時

速 200 キロ近いサーブや力強いストロークなど、パワーを生かした 

和歌山県では知事選挙に岸本参議院が出馬し、衆

議院議員の定数が空白となったことから補欠選挙行

うことになりました。 

この補欠選挙に 1月 7日、自民和歌山県連会長を

務める二階俊博元幹事長は地元のラジオ番組で、衆

院和歌山１区補欠選挙に向け二階派(志帥会)に所属

する鶴保庸介参院議員(和歌山選挙区)が鞍替え出馬

する案を述べました。 

 お相手の名前はコーデー・アマリ・ダンストン氏、 

メリーランド州スーツランド出身の 25 歳のラッパーで、

2019 年頃から交際が始まったようです。 

 一旦別れたのですが、昨年 8月に復縁し妊娠に至った

ようです。 

 お幸せに♡ 


